

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
07/10/2010	LA TERCERA (STGO-CHILE)	28	7	ELECCIONES EN BRASIL	14,7x19,9

Elecciones en Brasil

Señor director:

Las elecciones en Brasil nos dejan algunas ideas, dudas y lecciones que son válidas también para la política chilena.

Es muy significativo para el subcontinente que el líder

regional lleve adelante un proceso ejemplar, que confirme el valor de la democracia frente a crisis políticas de otras democracias continentales.

Esta elección demuestra también que cada vez está más lejos el viejo eslogan de "yo o el caos"; las izquierdas y derechas son cada vez más lejanas en la realidad de la ciudadanía a diferencia de algunos políticos que continúan en un mundo ideologizado del siglo pasado.

Resulta relevante la comprobación, en este acto electoral, de que las popularidades no se traspasan. En la última elección presidencial de Chile, la Concertación apostó sólo a la popularidad de la ex Presidenta y equivocó el camino. Dilma Rousseff buscó el traspaso de la popularidad de Lula a su candidatura para ganar en primera vuelta y tampoco tuvo éxito. Estas lecciones van confirmando que las personas votan por personas que los representen y no por las ideas globales del sector político al que pertenecen.

También es importante señalar que la candidata oficialista brasileña fue una importante activista de izquierda, perteneció a un grupo terrorista, fue apresada y torturada. Su ex marido señala que se incorporó al mundo político y "nunca ha mirado hacia atrás".

Otra enseñanza de la elección es que los programas de los candidatos son muy similares, lo que nos dice que Brasil es un país que está mirando más allá de la contingencia, está asumiendo su rol de potencia y los candidatos están empeñados en avanzar hacia niveles reales

de desarrollo en las personas, no en los números.

Si observamos, podemos tener caminos similares si somos capaces de sacar las lecciones que corresponden.

Jorge Sanz Jofré

Profesor de Geopolítica

Universidad del Desarrollo